

Klassenmusizieren! – Unterrichtsspaß mit System

Das Klassenmusizieren ist eine Lernmethode, die den Musikunterricht in der Schule lebendig und interessant gestaltet: Die Kinder lernen das Musizieren mit Orchesterinstrumenten vom ersten Takt an gemeinsam im Klassenverband. Dabei steht die Freude am Musizieren, das Erleben der Musik in der Gemeinschaft, und die Stärkung des Selbstwertgefühls im Mittelpunkt der musikalischen Förderung.

Zwei Dinge sind besonders wichtig:

- Die Musiklehrer, die die Bläserklassen unterrichten, wurden von der „Akademie für Musikpädagogik“ in Mainz in Fortbildungskursen auf die speziellen Anforderungen des qualifizierten Instrumental-Gruppenunterrichts vorbereitet.
- Die Instrumente sind hochwertige Markeninstrumente, um den Schülern beste Bedingungen für das Erlernen zu ermöglichen.

Neben dem gemeinsamen musikalischen **Erfolgserlebnis** fördert die ‚spielerische‘ Lernmethode des Klassenmusizierens auch das Sozialverhalten. Die Schüler üben nicht nur Töne, sondern im gemeinsamen Musizieren auch **Rücksicht** und **Verantwortung**. Insofern leistet das aktive Musizieren einen Beitrag zur Persönlichkeitsentwicklung von Kindern. Klassenmusizieren weckt die Freude an der Musik und fördert daneben auch **Motivation** und **Konzentrationsfähigkeit** jedes Einzelnen.

Musik gemeinsam erleben an der Realschule Waldshut

in Kooperation mit der
Musikschule Südschwarzwald



Friedrichstraße 11
79761 Waldshut-Tiengen
Tel.: 07751/833-291
Fax: 07751/833-293
realschule-waldshut.de



Breitestraße 7
79761 Waldshut-Tiengen
Tel.: 07741/833-584
Fax: 07741/833-579
musikschule-suedschwarzwald.de

Liebe Eltern,

Die Realschule Waldshut und die Musikschule Südschwarzwald haben bereits im Jahr 2008 gemeinsame Bläserklassen eingerichtet. Nach der erzwungenen Corona-Pause freuen wir uns auf die Weiterführung des Angebots.

Ihr Kind kann im Rahmen des regulären Musikunterrichts in der 5. und 6. Klasse der Realschule Waldshut mit dem Spielen eines Blasinstrumentes beginnen.

Folgende Instrumente stehen zur Auswahl:

Querflöte, Klarinette, Saxophon, Trompete, Horn, Euphonium, Posaune, Tuba.

Die Musikschule stellt alle Instrumente zur Verfügung. Der **Instrumentalunterricht** findet während der regulären Musikstunden statt; die monatlichen Kosten liegen bei einer Klasse mit 25 Schülern bei 40€.

Auch Schüler, die bereits ein anderes Instrument (Klavier, Gitarre, Blockflöte, Keyboard, etc.) spielen oder gespielt haben, sind angesprochen: Das Orchesterinstrument kann die vorhandenen Fähigkeiten in idealer Weise erweitern.

Der Unterricht der Bläserklasse wird von einem Musiklehrer der Realschule Waldshut und einem Instrumentallehrer der Musikschule Südschwarzwald **gemeinsam** erteilt.

Weitere Informationen erhalten Sie in einer gesonderten **Informationsveranstaltung**, zu der wir Sie im Frühjahr 2024 einladen werden.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zu Verfügung:

Klassenmusizieren – der Anfang

Beim Klassenmusizieren mit Blasinstrumenten lernen die Kinder alle Instrumente des konzertanten Blasorchesters durch Ausprobieren kennen, um herauszufinden, welches für sie besonders geeignet ist.

- Die Zusammenstellung des Klassenorchesters erfolgt, indem die Schüler den Lehrern drei Instrumente zur Auswahl nennen. So vermeiden wir, dass ausschließlich ‚Modeinstrumente‘ gewählt werden.
- Gemeinsam erfahren die Kinder den Bezug zum eigenen Instrument und dem Orchester. Erstes Ausprobieren sowie leichte Atem- und Rhythmusübungen kennzeichnen die Anfangslernphase.
- Zunächst einstimmig beginnend wechseln die Übungen und Spielstücke allmählich über leichte Zweistimmigkeit in den kompletten Orchestersatz.
- Damit die Mitwirkung in Ensembles und Vereinen sinnvoll möglich wird, müssen die Anfangskenntnisse nach der 6. Klasse im weiterführenden Instrumentalunterricht vertieft werden. Gerne führen wir die Bläserklasse bei ausreichender Beteiligung auch in Klasse 7 parallel zum Instrumentalunterricht fort.